

Ensayo sobre “Primer Tercio del SigloXX ”

Materia: Trabajo Social en México.

Lic. Eliu Morales.

Presenta: Rafael García Esteban

Licenciatura: Trabajo social y Gestión Comunitaria.

Cuatrimestre: Sexto

Grupo: “B

Frontera Comalapa, Chiapas; a 06 de Junio de 2020.

Introducción.

En el presente ensayo hablaremos de lo que sucedió con el trabajo social en el primer tercio del siglo 20, veremos el proceso que atravesó, la forma en que operaba e intervenía desde el inicio cuando empezó solo como asistencia de personal o de instituciones gubernamentales para hacer labores de inspección social, así como también las etapas de la historia social, cultural y política en las que se fue desarrollando para llegar a profesionalizarse como hasta hoy en día lo conocemos.

Primer Tercio Del Siglo XX.

Al inicio de la profesión empezó con intervenciones en la sociedad por ver la necesidad que atravesaba el pueblo por las distintas situaciones que atravesaba el país en cuestión de política entre otros, uno de ellos es la dictadura de Porfirio Díaz, periodo en el cual era de extrema marginación y explotación, entonces fue donde personas comenzaron de manera voluntaria y por preceptos morales a tratar de buscar ayuda para mejorar la vida de los necesitados. Posteriormente se llevaron a cabo muchos movimientos sociales a causa del gobierno de Porfirio Díaz, esto dio paso a la revolución mexicana que esto permitió reestructurar las políticas del país y exigir trato digno para las distintas clases, y en este periodo se empezó a crear e incorporar instituciones o centros de atención gubernamentales, en donde fue necesario buscar personal en cual tuviera las aptitudes para trabajar en esas áreas que el gobierno quería que se trabajara en cuestión de salud, vivienda, etc., y fue donde surgen los empleos de las llamadas inspectoras sociales, que eran las que hacían esa labor de visitas domiciliarias e informes para llevar un control sobre la situación presente.

Arteaga Afirma: “La primera década del siglo XX se caracteriza por la existencia de diversos movimientos sociales que se manifiestan en contra de las injusticias sociales y explotación laboral que se vivía en la época de la dictadura de Porfirio Díaz;”

Por ende las creaciones de instituciones del gobierno para la asistencia a la población requirió buscar personal capacitado, entonces se empezó a impartir cursos para capacitar a personas con teoría acerca de lo que iban a desempeñar, y fue así como cada vez se buscó ir haciendo más profesional la carrera, para ello tuvieron que crear las primeras escuelas en donde al principio solo se enseñó lo tradicional que era lo que Mary Richmond había implantado que era el trabajo social de caso, porque creían al inicio que era personal la necesidad y no social, pero en 1933.

“En México el trabajo social aparece como profesión entre las décadas de los 20 y los 30 del siglo XX, fundándose en 1933 la primera institución educativa de trabajo social”.

Los trabajadores sociales se empezaron a preparar ya de una manera formal, mediante metodologías y donde enseñaban la teoría y la práctica de la asistencia e intervención, por lo que el gobierno los puso en muchas áreas para hacer el trabajo indispensable de investigación y para tratar en la inclusión social donde se desarrollaban en la materia de salubridad, beneficencia, educacional, etc.

Neli, Adriana Afirma: “Fue en la década de los 40 cuando se formalizó la formación de trabajadores sociales a nivel técnico, tanto en Nuevo León (1947), como en la Universidad Nacional Autónoma de México (1940), siendo su director Manuel Gual Vidal”.

Conclusión.

Pudimos darnos cuenta a raíz de que situaciones se empieza con la iniciativa de brindar ayuda y él porque es una carrera multidisciplinaria ya que al inicio eran asistentes de abogados, doctores, etc., entonces se incorporaron esos conocimientos como de la parte jurídica que vemos , así los distintos contextos y etapas que paso en trabajo social y que depende de qué momento se esté viviendo así es la intervención, entonces tenemos que adaptarnos a la sociedad en la que

llevemos la asistencia, así como tener en cuenta las instituciones gubernamentales y no gubernamentales en las que podemos recurrir para poder trabajar de una forma profesional poniendo en práctica las bases, los instrumentos y las metodologías las cuales conocemos en la práctica profesional de trabajo social.

Bibliografía.

Historia del Trabajo Social en México, Nelia Tello, Adriana Ornelas, Pág. 3-7.